
COMUNE DI CAPRIASCA
Municipio

Piazza Motta, CP 165, 6950 Tesserete

MESSAGGIO MUNICIPALE NO. 24b/2010
ACCOMPAGNANTE IL CONTO PREVENTIVO 2011 DELL’ AZIENDA 

ACQUA POTABILE 
__________________________________________________________

Tesserete, 15 novembre 2010

ALL'ONORANDO
CONSIGLIO COMUNALE DI
CAPRIASCA

Signor Presidente,
Signore e Signori Consiglieri,

Il Municipio ha il piacere di sottoporvi, per esame e 

approvazione,  il  conto  preventivo  2011  dell'Azienda  municipalizzata  dell'Acqua 

Potabile.

1. Considerazioni generali  
Il  preventivo  dell’anno  venturo  si  distingue  in  particolare  dalla  nuova 

impostazione contabile e di riflesso dalla modifica nei rapporti con il Comune. Sul 

tema  abbiamo  già  riferito  nel  messaggio  accompagnante  il  preventivo  del 

Comune.

Ribadiamo pertanto che sino all’esercizio in corso, l’Azienda corrispondeva un 

importo fisso per l’amministrazione e per le prestazioni dei collaboratori che a 

vario titolo si occupano di questo settore, nell’ordine: il responsabile, gli operai 

della squadra dell’acqua e il personale dell’Ufficio contabilità che si occupa della 

tenuta a giorno delle registrazioni, preventivi e consuntivi, bollette annuali, tasse 

di allacciamento, ecc. 

Per l’anno in corso (2010) l’importo accreditato a preventivo ai conti del Comune 

ammonta a fr. 300'000.--, mentre nel 2009 era stato contabilizzato l’importo di 

fr. 250'000.--.



Nei  precedenti  commenti  a  preventivi  e  consuntivi  c’eravamo  soffermati 

sull’evoluzione  nel  settore  e  sul  crescente  impegno  del  personale  nella 

conduzione dell’Azienda,  di  fronte  ai  problemi  e  alle  nuove esigenze sorte  in 

questi  anni,  riferendoci  con  ciò  esplicitamente  al  discorso  della  potabilità  e 

dell’autocertificazione.

Nel preventivo in discussione abbiamo quindi deciso di proporre da una parte la 

soppressione della partecipazione forfettaria al Comune e, dall’altra, di inserire le 

spese per il personale, in ragione di fr. 282'400.--, al netto, corrispondenti a 2,95 

unità e meglio:

- Responsabile, tecnico UTC 0.7
- Servizi esterni 2.0
- Contabilità 0.25

La questione  è  stata  dibattuta  e  approfondita  in  seno al  Municipio,  partendo 

dall’analisi  proposta  dal  responsabile  Eric  Milesi.  Si  è  valutato  in  particolare 

l’eventualità di creare a tutti  gli effetti  la figura del Direttore a tempo pieno, in 

relazione anche ai futuri impegni, sia per quanto concerne la gestione ordinaria, 

sia per quanto riguarda gli  investimenti.  Alla fine  si  è optato  per la soluzione 

proposta, tenendo in debito conto  tutti i compiti da assolvere in seno all’Ufficio 

tecnico.

I collaboratori  dell’UTC hanno quindi concordato ed elaborato una ripartizione 

delle diverse competenze, a titolo transitorio per la durata di sei mesi, dopo di 

che si procederà con una nuova valutazione, apportando se del caso eventuali 

cambiamenti.  Tutto  questo  va  messo  in  relazione  anche  con  i  recenti 

avvicendamenti e le nuove assunzioni in seno all’Ufficio e alla necessità quindi 

del relativo periodo di introduzione e di rodaggio del nuovo assetto.

Come  si  potrà  notare,  l’onere  complessivo  per  gli  stipendi  è  inferiore  alla 

partecipazione  forfettaria  preventivata  quest’anno  di  fr.  300'000.--  (conto 

040.318.01).  Vi  sono  quindi  dei  margini  per  apportare  successivamente  dei 

correttivi. 

La  documentazione  su  questa  riorganizzazione  sarà  a  disposizione  della 

Commissione della Gestione durante l’esame del documento.



Nel complesso le spese diminuiscono rispetto all’ultimo preventivo di fr. 12'502.-- 

(1%),  mentre  i  ricavi  aumentano  di  fr.  26'000.--  (2,18%);  risulta  quindi  un 

disavanzo contenuto di fr. 15'018.--, inferiore agli ultimi preventivi e consuntivi, 

rispettivamente di fr. 53'520.-- e di fr. 69'766.84. Con il consuntivo 2009, dibattuto 

lo scorso mese di giugno, sia il  Municipio, sia la Commissione della Gestione 

ponevano in risalto che in presenza di un disavanzo d’esercizio di tale portata e 

in  previsione dei  futuri  investimenti  non erano da escludere  dei  ritocchi  delle 

tariffe. Questo preventivo è per contro sostanzialmente positivo e non ci sono a 

nostro giudizio, almeno per il momento, gli estremi per  un aumento delle tasse. 

Occorre considerare da una parte e in termini generali la necessità di contenere 

la  pressione  tributaria  nei  confronti  dei  cittadini  e,  dall’altra,  il  fatto  che  non 

conosciamo ancora a tutt’oggi l’esito della fatturazione in base al nuovo sistema 

tariffale  differenziato,  a  proposito  del  quale  –  e come all’impegno assunto  lo 

scorso  mese  di  giugno  –  abbiamo  pubblicato  un  inserto  nell’ultimo  bollettino 

informativo del Comune. Ulteriori analisi sulla futura politica tariffale si imporrano 

quindi quando conosceremo i risultati del corrente anno. 

I dettagli saranno ripresi e illustrati nel commento alle singole voci. 

Anche  per  l’Azienda  Acqua  Potabile  abbiamo  approntato  un  piano  degli 

investimenti prevedendo per i prossimi quattro anni investimenti per un totale di 

fr. 2,0 mio, ripartiti in fr. 0,5 mio all’anno, destinati in particolare al risanamento 

degli  impianti   e  questo  a  seguito  di  quanto  emerso  dalle  ispezioni  del 

Laboratorio  d’Igiene.  Dopo  aver  provveduto  nel  corrente  anno,  quale  misura 

urgente,  all’installazione  degli  impianti  UV  al  fine  di  minimizzare  il  rischio  di 

erogazione di acqua non potabile, è necessario ora affrontare per l’appunto il 

risanamento di captazioni e serbatoi, partendo dalle situazioni non coperte dagli 

impianti UV, che costituiscono pertanto una priorità e che sono quindi alla base 

di quanto indicato al capitolo investimenti per il 2011. Segnaliamo altresì che, in 

conformità con quanto emerso dalle discussioni in Consiglio comunale, nel 2011 

è previsto pure di far allestire il catasto della rete idrica pubblica nonché il PGA. 

A tal fine sono stati già intrapresi i lavori preliminari (allestimento del capitolato e 

pubblicazione del bando di concorso pubblico) con l’intento di definire gli importi 

in gioco per potervi al più presto sottoporre la richiesta del relativo credito. Va da 

sé che la delibera dei lavori avverrà solo dopo l’approvazione del credito da parte 

del Legislativo.



2. Commento di dettaglio sulle singole voci

01.301/436.02 Spese per il personale
Si  richiama  quanto  spiegato  nelle  considerazioni  generali  e  nel  messaggio 
accompagnante  il  preventivo  del  Comune.  Anche  in  questo  caso  alle  entrate 
figura il recupero sugli assegni di famiglia, anticipati ai dipendenti.

01.312.01/319.01 Spese per materiali e servizi 
Le uscite a questo titolo ammontano complessivamente a fr. 243'858.--, con un 
leggero aumento nei confronti del preventivo 2010, di fr. 4'208.--. Nei confronti del 
consuntivo  2009,  la  differenza è  inferiore  di  fr.  1'711.--.  Le  singole voci  sono 
calcolate  in  funzione  dell’evoluzione  e  della  proiezione,  in  una  situazione 
sostanzialmente molto stabile. Segnaliamo a questo riguardo l’adattamento della 
spesa riguardante  le  altre  prestazioni  da  terzi,  da fr.  5'000.--  a  fr.  9'000.--;  in 
questa posta confluiscono le spese d’incasso, affidate alla Difesa SA e l’impegno 
della revisione contabile annuale. Le spese per l’incasso tramite la Difesa sono in 
parte  compensate  dalle  entrate,  a  dipendenza  dell’esito  delle  procedure.  Le 
registrazioni a questo titolo figurano nei ricavi straordinari. Da rimarcare infine la 
conferma  del  contributo  di  solidarietà,  a  seguito  della  decisione  adottata  dal 
Legislativo.

02.321.01/329.01 Interessi passivi
Si rimanda alla specifica tabella annessa ai conti del Comune, con l’elencazione 
dei debiti, scadenza, tasso e relativo onere. L’onere è previsto in fr. 240'200.--, 
con un leggero aumento rispetto al corrente anno, di fr. 600.--.  

03.331.01 Ammortamenti ordinari
Il  dettaglio è illustrato nella relativa tabella. Richiamiamo alla vostra attenzione i 
precedenti  commenti  riferiti  all’articolo  27  del  Regolamento  sulla  gestione 
finanziaria e sulla contabilità dei Comuni che stabilisce i criteri per l’applicazione 
dei  tassi  differenziati,  per  i  vari  tipi  di  impianto,  terreni,  sorgenti,  opere  di 
captazione, veicoli, contatori, ecc.
Proponiamo un passaggio graduale ai nuovi criteri e prevediamo in primo luogo di 
azzerare una serie di investimenti che, per la loro natura, corrispondono a quanto 
previsto  dal  citato  Regolamento,  ovvero installazioni  dismesse e diritti  giunti  a  
scadenza, per i quali è previsto un tasso di ammortamento del 100%; l’importo a 
questo  titolo  ammonta  a  fr.  159'320.--,  ossia  il  34,97%  degli  ammortamenti 
globalmente previsti.
Negli  altri  casi  si  prevede  l’ammortamento  del  3,30%,  con  l’obiettivo  di 
riconsiderare il tema nel preventivo del 2012 in vista del passaggio definitivo al 
nuovo criterio di  calcolo e suddivisione secondo la natura dell’investimento.  Si 
porrà a questo riguardo il problema di suddividere gli ammortamenti per le opere 
già iscritte a bilancio,  in parte senza una distinzione specifica secondo quanto 
prevede l’articolo in discussione.
L’ammortamento  2011  nel  suo  insieme  corrisponde  al  4,97%,  del  valore  a 
bilancio presumibile al 1° gennaio.



07.434.01/439.01 Ricavi per prestazioni, vendite
Per il calcolo delle entrate sono state attualizzate le previsioni, in particolare per 
quanto concerne le tasse di abbonamento. Nei prossimi mesi conosceremo l’esito 
della fatturazione in base ai prezzi differenziati e dall’anno venturo per la prima 
volta anche il consumo a Bidogno sarà fatturato in base ai contatori installati in 
questi mesi. 

3. Conto degli investimenti

Richiamiamo il commento a carattere generale – piano delle opere e priorità -  e 
vi proponiamo il seguente elenco, con la precisazione che una parte delle opere 
previste nel 2010 sono in fase di ultimazione e liquidazione e non figurano quindi 
in  questo  preventivo,  mentre  altre  sono  rinviate  a  dipendenza  delle  effettive 
priorità.

Interventi diversi nell’Alta Pieve
Prevediamo investimenti per un totale di fr. 200'000.--. Gli importi che riguardano 
nell’ordine  il  risanamento  della  camera  di  Puffino  (Corticiasca)  fr.  25'000.--,  il 
collegamento fra il serbatoio di Grom e la zona Mulino di Bidogno fr. 75'000.-- e il 
collegamento  fra  le  sorgenti  di  Musgatina  e  il  serbatoio  di  Corticiasca, 
fr.  100'000.--,  hanno  un  valore  programmatico.  Non  disponiamo  ancora  dei 
progetti e preventivi definitivi, che affronteremo ancora quest’anno, con l’obiettivo 
di  potervi  interpellare  quanto  prima  e  dar  seguito  ai  lavori  che  si  rendono 
necessari nel contesto generale del risanamento degli impianti. Da rimarcare che 
con il collegamento fra il serbatoio e la zona del Mulino di Bidogno, si valuterà la 
possibilità di installare un idrante quale protezione della fattoria che si trova nella 
zona e questo in relazione anche all’esperienza durante l’incendio di un rustico 
nella zona. 

Interventi diversi a Bettagno, Pezzolo e Lelgio
Valgono le medesime considerazioni del commento precedente. L’investimento 
per un totale di fr. 200'000.-- è ripartito in ragione di fr. 50'000.-- a Bettagno e a 
Pezzolo, rispettivamente di fr. 100'000.-- a Lelgio. Anche per questi interventi vi 
forniremo tutte le informazioni nell’ambito delle richieste di credito. 

 
Piano Generale dell’Acquedotto
In queste settimane si è provveduto a pubblicare il concorso per l’attribuzione del 
Piano  Generale  dell’Acquedotto,  cui  seguirà,  in  base  all’esito  della  gara  di 
appalto,  la relativa domanda di  credito  alla vostra attenzione.  Prevediamo per 
l’anno venturo l’importo di fr. 100'000.--. Saremo più esaustivi con il messaggio 
municipale  e  richiamiamo  allo  stesso  tempo  quando  scaturito  a  seguito  della 
mozione di Gianpietro Lucca e confirmatari con la quale si chiedeva per l’appunto 
di affrontare questo tema.   

Ammortamenti ordinari
Il conto investimenti comprende come da regola la registrazione alle entrate degli 
ammortamenti ordinari, di fr. 455’560.--.

*      *       *



Sulla scorta delle indicazioni fornite vi invitiamo ad approvare il preventivo in 
esame, con l'adozione dell'allegata proposta di risoluzione.

Con i migliori saluti.

PER IL MUNICIPIO
Il Sindaco: Il Segretario:
Andrea Pellegrinelli Tiziano Delorenzi

Approvato con risoluzione no. 409 del 15 novembre 2010



COMUNE DI CAPRIASCA
Consiglio Comunale

DISPOSITIVO DI RISOLUZIONE

Visto il  Messaggio municipale  no.  24b/2010,  accompagnante  il  conto preventivo 
2011 dell'Azienda Acqua Potabile;

visto il rapporto della Commissione della Gestione del 

D   E   C   I   D   E

Il preventivo 2011 dell’Azienda Acqua Potabile è approvato, come ai seguenti dati: 

Spese fr.   1'230’018.--
Ricavi fr.             1'215’000.--  

Disavanzo fr.                  15’018.--  

PER IL CONSIGLIO COMUNALE

Il Presidente: Il Segretario:
Mario Quadri Tiziano Delorenzi

Tesserete, 
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